

LA FRANC-MAÇONNERIE

DANS LA

PROVINCE DE QUÉBEC EN 1883.

Depuis quelque temps, l'on s'occupe beaucoup dans notre province de Québec de Franc-Maçonnerie et de francs-maçons. Les uns disent : " Canadiens, faites attention ! Vous avez au milieu de vous un ennemi actif et dangereux. Par une propagande habile, il enrôle dans ses rangs bon nombre de catholiques, et met des idées fausses dans bien des têtes."

" Cet ennemi : c'est la *Franc-Maçonnerie*. Si vous n'êtes pas sur vos gardes, contre ses manœuvres, elle mettra bientôt en danger vos institutions catholiques et même votre Religion."

Les autres répondent :

" Exagération que tout cela, ou fausseté manifeste ! La Maçonnerie est une affaire anglaise, une sorte de Société de bienfaisance entièrement différente de la maçonnerie continentale. Il n'y a du reste, que peu ou point de Canadiens dans les loges.

Parmi nous catholiques du Canada, la *Franc-Maçonnerie n'existe pas*.

Laquelle croire de ces deux opinions ? Le livre : " *La Franc-Maçonnerie dans la province de Québec en 1883*" est la réponse à cette question.

Ecrit d'après les documents officiels de la Maçonnerie Canadienne, appuyé sur des témoignages irrécusables, et des renseignements parfaitement sûrs, cet ouvrage fait connaître à fond, la doctrine, les tendances et le but final de cette association ténébreuse.

Il se divise en quatre parties : La 1ère traite de la Maçonnerie Anglaise en général, et de l'histoire de la Grande Loge de Québec, en particulier. Elle donne d'après l'*Annuaire Maçonnique*, la liste complète des loges, leur composition et le nombre actuel des membres actifs qui les fréquentent.

La 2ème partie décrit les cérémonies de réception aux trois premiers degrés. Epreuves, serments, mots de passe, signes et secrets maçonniques. Elle se termine par la description du degré de Rose-Croix, le *nec plus ultra* de la Maçonnerie.

Dans la 3ème partie, l'auteur examine l'enseignement religieux et social de la secte. Il montre que l'hostilité à l'Eglise catholique et à la Société chrétienne, est le but final de la Maçonnerie canadienne aussi bien que celui de la Maçonnerie continentale.

Enfin dans la 4ème partie, l'auteur apprécie les résultats obtenus par la Franc-Maçonnerie dans notre province de Québec. Il examine ensuite le rôle joué jadis dans cette propagande impie, par " *l'Institut Canadien de Montréal*," et continué de nos jours, par le Journal Maçonnique " *la Patrie*," puis il termine en donnant le programme secret de la Franc-Maçonnerie dans la province de Québec."

Les catholiques désireux de se renseigner exactement sur les agissements de cette société ténébreuse, trouveront donc dans cet ouvrage une réponse concluante aux questions qu'ils pourraient se faire.

LA FRANC-MAÇONNERIE DANS LA PROVINCE DE QUÉBEC EN 1883 est en vente chez tous les libraires catholiques : Prix 75 cts.